

La edición del N° 4 de la revista nos convoca, junto a las voces de los autores que publican en esta edición, a un entendimiento más profundo de los desafíos que enfrentamos en el campo de la salud, permitiendo que la ciencia se convierta en una herramienta para dialogar sobre la agenda de este campo disciplinar y científico.

El artículo original, titulado “Perfil Epidemiológico de internaciones en Salud Mental. Dinámica de funcionamiento del Servicio de Internación de Hombres del Hospital Escuela de Salud Mental”, presenta un estudio de investigación descriptivo transversal de base cuantitativa, con la finalidad de caracterizar la población usuaria y la dinámica de funcionamiento del Servicio de Internación de Hombres del Hospital Escuela de Salud Mental de Paraná - Entre Ríos, en un lapso entre enero de 2015 a diciembre de 2017. El propósito fundamental de este trabajo es promover la tarea de reflexión y planificación al interior del servicio, brindar elementos para un análisis sobre la adecuación a lo normado por la Ley 26.657 en su artículo sobre internaciones, y colaborar con los registros epidemiológicos en materia de internación en Salud Mental. La sección de Artículos de Divulgación presenta dos textos: el primero, titulado “Estudio por imágenes de piezas osteológicas. Uso de TC y RMN en autopsias forenses”, muestra los nuevos avances tecnológicos que se han desarrollado en los últimos años, los cuales han comenzado a ser aplicados en la realización de autopsias, en la documentación en Medicina y Odontología Forenses y en otros campos de las Ciencias Forenses. El segundo artículo de la sección, “Nivel de actividad física y conocimientos sobre hábitos saludables”, da cuenta de una investigación sobre la relación entre los niveles de actividad física y el conocimiento teórico relacionados a los hábitos saludables entre los estudiantes de 4° año del Profesorado de Educación Física de la Sede Gualeguay de la Facultad de Ciencias de la Vida y la Salud de la UADER.

En la sección de Comunicaciones Breves, se publican dos trabajos: uno, con el título “Violencia laboral en el personal de Enfermería”, aborda los resultados de una investigación acerca de la incidencia de la violencia laboral hacia el personal de Enfermería en el servicio de Clínica Médica del Hospital San Martín en Paraná, entre septiembre y noviembre de 2023. Se trata de una temática relevante en el sector salud, además de ser una preocupación creciente a nivel global, afectando significativamente a los trabajadores, en particular a los enfermeros. La otra comunicación breve, titulada “Percepción sobre la atención de Enfermería que construyen los padres y/o cuidadores de los niños internados”, reúne las conclusiones que los autores realizaron en relación a la percepción sobre la atención de Enfermería en la sala de cuidados intermedios del Hospital Materno Infantil San Roque de la ciudad de Paraná, durante los meses de abril y mayo del año 2023.

La sección Revisión Bibliográfica trae el texto “Pensar en salud” de Mario Testa, un análisis crítico que aborda la intersección entre la ciencia, la práctica médica y los problemas sociales en el contexto argentino de los últimos cincuenta años. El libro examina las dinámicas de la planificación en salud y la atención primaria, y reflexiona sobre el uso de la tecnología y la relación entre las Ciencias Sociales y la salud.

La carta al director en esta ocasión proviene de la Universidad Federal de Río Grande do Sul de Brasil, y reflexiona sobre un tema de vital importancia en el campo de la salud como es el

de los derechos LGTBTTIPQNB+, el cual fuera abordado en el encuentro organizado por la Facultad de Ciencias de la Vida y la Salud (Universidad Autónoma de Entre Ríos- UADER) el 7 de diciembre de 2023, en el Conversatorio: “Aspectos Regionales de Derechos de Personas LGTBTTIPQNB+. Desafíos en clave comparativa. Situación de Argentina, Venezuela, Colombia, México y Brasil”, con invitados de la sociedad civil, militantes e investigadores.

Invitamos a las y los profesionales, docentes, estudiantes, graduados en el ámbito de la salud a continuar participando en la construcción de un discurso científico que no solo informe, sino que también inspire acciones transformadoras en nuestras comunidades.

